

## COMISIÓN DE COMERCIO Y ASUNTOS ECONÓMICOS DE LA ASAMBLEA NACIONAL VISITA COBRE PANAMÁ

**Donoso, 19 de septiembre de 2023** – La Comisión de Comercio y Asuntos Económicos de la Asamblea Nacional de la República de Panamá realizó una visita a la mina Cobre Panamá como parte de las acciones para conocer de primera mano y verificar las condiciones y operaciones de la mina.

La comitiva estuvo conformada por HD Roberto Ábrego, HD Ariel Alba, HD Federico Lau (Suplente de Victor Castillo), HD Elias Vigil, HD Alain Cedeño y HD Juan Diego Vásquez.

Acompañando a los diputados, se contó con la presencia del ministro Federico Alfaro del Ministerio de Comercio e Industrias (MICI) y los viceministros Fernando Castellero del Ministerio de Trabajo y Desarrollo Laboral (MITRADEL) y Diana Laguna del Ministerio de Ambiente (MIAMBIENTE). Igualmente, participaron miembros de los equipos técnicos del MICI y de MIAMBIENTE.

Durante la visita, los representantes de la Asamblea Nacional tuvieron la oportunidad de observar de cerca las operaciones mineras y verificar el cumplimiento de primera mano.

El objetivo de esta visita era obtener información detallada sobre el impacto económico y social de la mina Cobre Panamá en el desarrollo del país, así como verificar el cumplimiento de las normas ambientales y laborales establecidas.

La visita incluyó un recorrido por los tajos, la planta de proceso y flotación, donde se pudo conocer el proceso de extracción del cobre y la separación de la roca. También sobrevolaron las instalaciones de manejo de relaves, esenciales para almacenar de manera segura el material remanente luego de la extracción del cobre, cumpliendo con los estándares nacionales e internacionales.

Asimismo, los diputados visitaron la zona del puerto y la planta de energía, donde se observó la presencia de múltiples instituciones gubernamentales encargadas de supervisar el proceso de exportación de minerales. Estas instituciones cuentan con oficinas y funcionarios dedicados en el área, asegurando el cumplimiento y la documentación adecuada a lo largo del proceso de exportación.

Además, se brindó información sobre las prácticas de manejo ambiental y el plan de reforestación, con un vivero, el cual produce un millón de plantones de especies nativas para cumplir con los programas de reforestación. Hasta la fecha, se han sembrado exitosamente 4,300 hectáreas.

En representación de Minera Panamá, estuvieron presentes Alan Delaney, Gerente General, y representantes de áreas como Asuntos Externos, Legal, Ambiente, Comunidades, entre otros.

Con el nuevo contrato el Estado panameño recibirá 750 millones de dólares en concepto de regalías e impuestos, de los cuales el 50% de los fondos se asignarán al Programa IVM de la Caja de Seguro Social.

Cobre Panamá es una mina de cobre de clase mundial ubicada en la provincia panameña de Colón. Es uno de los proyectos mineros más grandes de América Latina y ha sido desarrollado por Minera Panamá, una subsidiaria de First Quantum Minerals Ltd.

---

#### Acerca de Cobre Panamá

Cobre Panamá es una mina de cobre de la empresa First Quantum Minerals líderes en minería mundial. Minera Panamá S. A. es la figura jurídica del grupo en nuestro país. Es el proyecto de inversión privada más grande en la historia de Panamá, con una inversión a la fecha de más de US\$10 mil millones. Realizó su primera molienda el 18 de febrero de 2019 y su primera exportación el 14 de junio de 2019. Es un complejo industrial que incluye una planta de generación eléctrica, el puerto internacional de Punta Rincón, la mina y la planta de proceso de mineral, la cual utiliza 100% agua de lluvia en un circuito cerrado que recircula el agua y separa los minerales por el método de flotación, que no requiere de químicos nocivos para el ambiente. Sus beneficios son tangibles con más de \$136 millones en programas sociales y ambientales y más de \$15 millones en entrenamientos del personal panameño. Además, la mina es un dinamizador de la economía panameña, ya que aporta 4.8% del PIB nacional y más de \$125 millones anuales de cuota obrero-patronal a la Caja de Seguro Social de Panamá; en 2022, Cobre Panamá realizó compras a más de 2,000 proveedores y compañías panameñas por \$900 millones. Según un informe elaborado por la firma INDESA, más de 40,000 empleos formales en el país dependen, directa o indirectamente, de la operación de Cobre Panamá. De sus más de 7,300 colaboradores, el 67% son del interior del país.